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Title: Regarding environmental problems.

MR. CHAIRMAN: Now, we will take up `Zero Hour'.

Shri S.R. Jeyadurai. Since Interpreter is not available at the moment, you can speak later on.

ी मेदास (इटावा):  सभाप त जी, मुझे पयावरण पर बोलने का आपने मौका दया, इसके लए म आपको ध यवाद देना चाहता हंू।
पयावरण हमारे देश क ह  नह ं पूरे व व क बहुत बड़ी सम या बनने जा रह  है और हमारा पूरा स टम खराब होने जा रहा है।
आज पानी और हवा दोन  दू षत हो गये ह और शहरकरण के कारण हम इस सम या का सामना करना पड़ रहा है। आज यमुना
का पानी हो या गगंा का पानी हो, बुर  तरह से भा वत हो रहा है। आज यमुना के कनारे के पेड़ काटे जा रहे ह और सरकार
ब कुल शांत बैठ  हुई है। द ल जैसे शहर म 25 लाख गाड़ी चल रह  ह और वष 2001 म चार लाइन रा ता बना था, तब द ल से
कोलकाता तक के सारे पेड़ काटे गये थे। ले कन वष 2001 के बाद, नौ साल म एक भी पेड़ नह ं लगाया गया है। गगंा और यमुना के
बीच म दआुबा का इलाका खेती के लए सबसे अ छा माना जाता है, वहां पेड़  क बहुत कमी हो रह  है। सरकार इस सम या पर कोई
यान नह ं दे रह  है। इसका अधकांश भाग उ तर देश म पड़ता है, ले कन उ तर देश क सरकार एक भी पेड़ लगाने क
िज मेदार  नह ं ले रह  है। जब माननीय मुलायम सहं जी क सरकार यपूी म थी तब उ ह ने सड़क के कनारे वृ  लगाने का काम
कया था, म इसके लए उ ह इस काम के लए ध यवाद देना चाहंूगा। मेरा कहना यह  है क आज के वै ा नक यगु म भी
पयावरण पर बहुत बुरा असर पड़ रहा है। ध यवाद।
 

 

 


